

Communiqué de presse

ACWA Robotics lève 4,8M€ pour déployer ses robots de cartographie et inspection des réseaux d'eau

Paris, 25 janvier 2024

La société ACWA Robotics annonce une augmentation de capital de 4,8M€ souscrite par la Banque des Territoires, FMG Circular Invest, UI Investissement, CAAP Création, Calao Finance et Région Sud Investissement afin de poursuivre le développement technique et commercial de sa gamme de robots de géoréférencement et d'inspection des réseaux d'eau.

Près de 20% des prélèvements destinés à l'alimentation en eau potable sont perdus chaque année en France dans les réseaux de transport et distribution. L'augmentation du rendement des réseaux est essentielle pour sécuriser l'approvisionnement en eau potable de certaines collectivités et atteindre l'objectif national de réduction des prélèvements de 10% d'ici 2030 annoncé par le gouvernement en mars 2023. Or, le manque d'information sur la localisation et l'état des réseaux d'eau est le principal frein à l'accélération et l'efficacité des programmes de renouvellements et réhabilitations.

Les solutions robotiques et numériques d'ACWA visent à collecter de l'intérieur des canalisations, sans interruption de service, une variété inédite d'informations : notamment géolocalisation précise, mesure d'épaisseur résiduelle, identification de déformations ou encore analyse visuelle. Cette innovation de rupture doit permettre aux gestionnaires de réseaux d'eau potable et brute de passer d'une logique curative (détection de fuite) peu ciblée à une logique préventive de réparation et renouvellement des canalisations basée sur leur connaissance fine. Avec à la clé des économies d'eau et sur leur budget de maintenance et renouvellement.

Cette nouvelle augmentation de capital est marquée par la participation de la Banque des Territoires (1,4M€), FMG Circular Invest (1,4M€ - fonds du groupe Feralco et de Mellby Gård) et du Crédit Agricole Alpes Provence (300k€), aux côtés des investisseurs historiques UI Investissement, Calao Finance et Région Sud Investissement. Les fondateurs Jean-François Rossi et Jean-François Guiderdoni, forts d'une dizaine de collaborateurs répartis entre Aix-en-Provence et Bastia, vont poursuivre le développement technique des solutions et lancer la commercialisation du premier robot destiné aux réseaux d'adduction et transport, le Pathfinder.

Pour Cédric Desmedt, Directeur Adjoint du Département Transition Énergétique et Ecologique de la Banque des Territoires : « *En investissant dans ACWA Robotics, la Banque des Territoires souhaite élargir son offre de solutions et financements destinée à accélérer les projets des collectivités locales pour la préservation de la ressource en eau, mesure phare de sa stratégie* ».

Pour Ludovic Huitorel, CEO du Groupe Feralco et Partner de FMG Circular, l'investissement dans ACWA revêt une importance particulière : « *Pour le premier investissement du fonds en France, nous avons choisi la thématique critique des pertes d'eau potable dans les réseaux, une équipe brillante et une technologie qui nous semble la plus à même d'améliorer la situation* ».

Pour Jean-Philippe Zoghbi, Directeur Associé Innovation de UI Investissement : « *Nous nous félicitons de l'arrivée à nos côtés d'acteurs très pertinents dans le domaine de l'eau comme la Banque des Territoires et Feralco, à l'occasion de ce nouveau tour qui offre les moyens nécessaires à Acwa de poursuivre son développement à l'échelle nationale et internationale.* »

Pour Jean-françois ROSSI, fondateur d'ACWA Robotics : « Après l'obtention en 2023 du prix 'Best of Innovation' catégorie Smart Cities lors du CES de Las Vegas et du soutien de 2,5M€ de l'EIC Accelerator, cette augmentation de capital conforte les perspectives de croissance d'ACWA dans l'écosystème de la gestion de l'eau. »



A propos d'ACWA Robotics

ACWA (Autonomous Clean Water Appliance) Robotics développe des robots de géoréférencement et d'inspection des réseaux d'eau en exploitation afin d'améliorer leur gestion patrimoniale. L'entreprise a été fondée en 2018 par Jean-François Rossi, expert en conception de système d'information et informatique embarqué, et Jean-François Guiderdoni, business developer dans le domaine des nouvelles technologies.

<https://www.acwa-robotics.com> | 

A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

www.banquedesterritoires.fr |   

A propos de FMG Circular Invest

FMG Circular Invest est une initiative d'investissement conjointe entre le groupe Feralco et son actionnaire Mellby Gård, dans le but de développer des solutions durables de traitement de l'eau. Le groupe Feralco, fondé en 2000, est l'un des principaux fournisseurs de produits pour le traitement de l'eau avec une vingtaine de sites de production et des services de support dans toute l'Europe. Plus de 130 millions de personnes en Europe ont accès à une eau potable utilisant les produits et services du groupe Feralco. L'entreprise réalise un chiffre d'affaires d'environ 3 milliards de SEK par an (<https://feralco.com/en/>). Mellby Gård est une société d'investissement familiale suédoise, active dans quatre secteurs verticaux : l'industrie, les biens de consommation, l'agriculture et les services. Les trois pierres angulaires du modèle commercial de Mellby Gård, sont la vision à long terme, une gouvernance d'entreprise active et le partenariat avec les entreprises du portfolio. L'objectif de Mellby Gård est d'aider à faire passer les entreprises du statut de prometteur à celui de leader (<https://mellby-gaard.se/en/>).

A propos de UI Investissement

Société de gestion indépendante et spécialiste du développement des entreprises françaises non cotées, UI Investissement gère de l'ordre d'1,5 Md€ d'actifs et s'investit auprès de 350 dirigeants dans des secteurs d'activité essentiels à la société comme la santé, l'agro-business ou les services et l'industrie. Les équipes d'investissement dédiées au capital innovation déploient des fonds qui permettent l'émergence de projets innovants et de technologies de rupture à fort potentiel dans la tech et la santé en leur apportant financement, conseil et accompagnement. Enfin, UI investit également dans des projets qui visent à renforcer les initiatives économiques au sein des territoires. UI s'appuie aujourd'hui sur plus de 80 salariés et 12 implantations régionales, à Besançon, Clermont-Ferrand, Dijon, Lille, Limoges, Lyon, Nantes, Orléans, Reims, Rennes et Strasbourg, en complément de ses équipes de Paris.

A propos de CAAP CREATION

Premier financeur de l'économie régionale, le Crédit Agricole Alpes Provence via son dispositif « Capital & Innovation » dont fait partie la filiale de Capital Risque CAAP Création, a pour vocation de soutenir l'initiative économique et l'innovation sur le territoire des Bouches-du- Rhône, du Vaucluse et des Hautes-Alpes. CAAP Création intervient dans l'Investissement en soutien de projets innovants à fort potentiel de croissance et dans le financement haut de bilan dédié à la création d'entreprise. Depuis sa création en 2006, CAAP Création a accompagné 140 entreprises régionales.

A propos de Région Sud Investissement

Présidée par Alain Lacroix et dirigée par Pierre Joubert, RSI est devenu un acteur référent sur l'amorçage, le capital-risque et le capital développement. Forte de 370 sociétés en capital et en prêt participatif, la société financière créée par la Région Sud et financée en partie par l'Europe grâce à des fonds FEDER, dispose de moyens conséquents qui lui permettent de couvrir tous les champs du financement haut de bilan de sa stratégie et d'être un outil de développement économique attractif pour le territoire. Elle est conseillée par Smalt Capital pour ses outils d'intervention en capital et en prêt participatif. www.regionsudinvestissement.com

A propos de Calao Finance

Calao Finance est une société de gestion de capital investissement indépendante agréée par l'Autorité des Marchés Financiers proposant différentes solutions d'investissements en private equity. La société réunit une équipe d'une vingtaine de professionnels de l'investissement et d'experts sectoriels. Les fonds conseillés ou gérés par Calao Finance, à destination des investisseurs privés, professionnels et institutionnels, ont participé au financement de cent-onze PME françaises. La société de gestion est signataire des Principes pour l'Investissement Responsable (PRI) initiés par l'Organisation des Nations Unies (ONU).

Contacts presse :

ACWA Robotics

Jean-François Guiderdoni – jf.guiderdoni@acwa-robotics.com – 07 61 07 85 06

Banque des Territoires – Groupe Caisse des Dépôts

Malek Prat : malek.prat@caissedesdepots.fr – 06 71 43 46 38

FMG

Ludovic.huitorel@feralco.com

UI Investissement

Jean-Philippe Zoghbi : jean-philippe.zoghbi@ui-investissement.fr

CAAP Creation

Thierry Bourdillon : thierry.bourdillon@ca-alpesprovence.fr